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Марина Никифорова, 
председатель 

Борской РО ВОИ:
– Социальный туризм в 

этом году в организации уже 
начал развиваться. Мы  съез-
дили в Арзамас и Дивеево. 

Да и в самом Борском районе 
появилось много интересных 
объектов, на которые хочет-
ся посмотреть. Например, 
«Кванториум» или «Колосок». 
Детский технопарк «Кванто-
риум» - уникальная площадка 
дополнительного образования 
детей в сфере инженерных 
наук, оснащенная высокотех-
нологичным и современным 
оборудованием. В «Колоске» 
тоже создан центр внешколь-
ной работы. Вообще, детская 
тема часто звучит в нашей 
организации. В День защиты 
детей мы пригласили ребяти-
шек на кулинарный мастер-
класс, который провела наша 
знаменитая «стряпуха» Елена 
Калашник. Наготовили тогда 
много всяких сладких вкусня-

шек. А потом вместе пили чай 
с ними… Думаю, изготовлен-
ные своими руками сладости 
казались детям вдвое вкуснее.

Должен был состояться 
День здоровья, но пока мы 
его отложили. То же самое и с 
рыбалкой. И наше традицион-
ное плавание на рафтах тоже 
под вопросом. Резко возросли 
цены со стороны фирмы-орга-
низатора. Если найдём спон-
соров, обязательно продол-
жим «рафтовую» традицию. 

На конференции с интере-
сом слушала, о чём рассказы-
вают другие делегаты. Любой 
опыт полезен. Может быть, мы 
что-то из него станем исполь-
зовать в своей работе. Всегда 
нужно учиться новому, перени-
мая опыт других организаций.

Евгений Афонин, 
председатель 

Лысковской РО ВОИ:
– Наше подразделение 

НООООО ВОИ проводит боль-
шую, кропотливую, а подчас и 
вроде бы незаметную работу, 
решая сотни вопросов. Главным 
является привлечение людей с 
ограниченными возможностями 
к общественной жизни и интегра-
ция их в общество. Ведь сегодня 
самое страшное для пожилого 
и больного человека – это оди-
ночество. И не дать инвалидам 
чувствовать, что они одиноки в 
этом мире, – в этом мы видим 
свое предназначение. 

Поэтому возлагаем особую 
надежду на наших ветеранов, 
проработавших на посту предсе-
дателей первичек более десяти 
лет. Все они чуткие, заботливые, 
бескорыстные люди, много сил 
и времени отдающие своим по-
допечным. Хочется назвать их 
имена. Это Светлана Ивановна 
Петрова, Ирина Петровна Вечер-
кова, Галина Ивановна Михеева, 
Нина Евстафьевна Воробьёва, 
Раиса Никитична Карпова, Алев-
тина Петровна Подуздова. Они 
хорошо знают о своих подопеч-
ных, помогают им обрести уве-
ренность в жизни.

А в декабре проходит тра-
диционная декада инвалидов. 
Тем, кто присутствует на торже-
ственном собрании, а их обычно 
более 500 человек, вручаются 
сладкие подарки. Не забываем и 
лежачих инвалидов, их около 400 
человек. В это время особенно 
много всяких мероприятий, на-
правленных на то, чтобы ещё раз 
обратить внимание общества на 
людей с инвалидностью. Это и 
спортивные «Весёлые старты», 
и приём без очереди в централь-
ной районной больнице, и бес-
платные услуги в предприятиях 
бытовой сферы, например, в па-
рикмахерских, и многое другое.

Под особым вниманием 
местный Дом милосердия для 
инвалидов и престарелых в Кре-
мёнках. Любим всегда приезжать 
сюда с концертами. За пятилетие 
нами собрано и передано Дому 
более 800 книг. 

Правление районного обще-
ства ВОИ проводит большую ра-
боту по привлечению людей с ин-
валидностью к занятиям спортом 
и к участию в культмассовых ме-
роприятиях. Физкультурно-оздо-
ровительный комплекс «Олимп» 
постоянно посещают на бесплат-
ной основе 112 человек. Прово-
дятся спортивные соревнования. 
Во многих первичных организа-
циях созданы кружки по инте-
ресам, а также художественной 
самодеятельности. Стал посто-
янным смотр-конкурс «Минута 
славы» – праздник талантов, на 
котором все исполнители ста-
раются подарить зрителям своё 
тепло,  заряд бодрости, оптимиз-
ма и, конечно, частицу души. 

Конечно, гордостью Лы-
сковской организации является 

ансамбль «Сединка», ставший 
победителем в областном смот-
ре-конкурсе «Битва хоров» в 
честь 30-летия ВОИ (второе мес-
то). Бессменным руководите-
лем его является талантливая 
и энергичная  Алевтина Петров-
на Подуздова. В этом году мы с 
удовольствием поздравили её с 
присвоением звания «Почётный 
член ВОИ». 

Большая подготовительная 
работа была проведена в пред-
дверии 75-ой годовщины Вели-
кой Победы. Жаль, что не полу-
чилось всё задуманное. Однако 
знаки «Александр Невский – зна-
мя наших побед» и благодар-
ственные письма с поздравлени-
ями руководителя облправления  
ВОИ Эдуарда Александровича 
Житухина мы всё же вручили до-
стойным – участникам войны и 
труженикам тыла. 

Важным направлением ин-
теграции инвалидов в общество 
мы считаем приобщение к духов-
ным и историческим ценностям 
родной страны. Поездки по свя-
тым и историческим местам ор-
ганизуются при помощи спонсо-
ров. За отчётный период 47(!) раз 
выезжали лысковские инвалиды 
во Владимир, Суздаль, Городец, 
Арзамас, посетили Санаксарский 
и Макарьевский монастыри и 
другие достопримечательности. 
Добрые отношения давно сложи-
лись с нашей епархией. В меру 
наших сил и возможностей помо-
гаем её храмам в уборке терри-
тории, заготовке дров. Работаем 
в теплицах, на кухне. За про-
шедшие пять лет в таких работах 
приняли участие 183 человека. 

Я являюсь председателем 
межрайонного совета ВОИ, ко-
торый объединяет пять райо-
нов — Лысковский, Спасский, 
Воротынский, Княгининский и 
Большемурашкинский. Сове-
щания проводим два-три раза в 
год: обмениваемся опытом, рас-
сматриваем наиболее важные, 
жизненно необходимые вопро-
сы. Общение это даёт новый 
импульс к развитию инициативы, 
помогает находить новые инте-
ресные решения по жизни.  Се-
годня мы не мыслим себя без 
такой формы организации своего 
труда. 

Особенно хочется отметить 
активную, плодотворную рабо-
ту с инвалидами председателя 
Воротынской РО ВОИ Татьяны 
Александровны Буровой. За пять 
лет она организовала межрай-
онную спартакиаду по пяти ви-
дам спорта. А как здорово она 
провела концертную программу 
«Нам года – не беда» с участи-
ем коллективов Воротынского 
и Лысковского районов! Были и 
другие интересные, запоминаю-
щиеся мероприятия. Галина Ва-
сильевна Семёнова, руководи-
тель Спасской организации ВОИ, 
трудится сравнительно недавно, 
но как классно она подготовила 
и провела «Поле чудес», фести-
валь хоров «Родники российской 
деревни»! На удивление всем.

Правление нашей обще-
ственной организации делает 
всё возможное, чтобы жилось 
всем комфортно, интересно и 
радостно. Подтверждение тому 
— пополнение наших рядов. Так, 
за отчётный период в ВОИ при-
няты 470 лысковчан, а за первое 
полугодие этого года – уже 57 че-
ловек. И мы не хотим останавли-
ваться на достигнутом. 

Ну а работу правления об-
ластной организации ВОИ пред-
лагаю признать удовлетвори-
тельной!

слово делегатам и гостям

Валентина Хлыбова,
председатель 

– В 2018 году мне поручи-
ли руководство межрайонным 
советом северной зоны об-
ласти. Он объединяет шесть 
районов численностью около 
пяти с половиной тысяч че-
ловек. Заседания совета, так 
сказать, в личном формате мы 
проводим два раза в год. Ну 
а телефонная и электронная 
связь действует постоянно, 
безотказно включаясь порой и 
за полночь.

У нас давно сложились доб-
рые традиции проведения об-
щих мероприятий. Участвуем 
в межрайонных фестивалях, 
различных концертах, конкур-
сах. Например, к 30-летию 
ВОИ провели совместные вы-
ставки декоративно-приклад-
ного искусства и народного 
творчества «Краски вдохно-
вения». Инвалиды с большим 
желанием принимали в них 
участие. Тогда же была изда-
на книга «Поэзия без границ», 
куда вошли стихи членов ВОИ 
всех районов области, в том 
числе и наших. 

Важная для людей с инва-
лидностью информация дово-
дится до сведения организа-
ций очень быстро и в полном 
объёме. В 2016 году впервые 
появилась возможность прой-

ти курс лечения в Геленджике. 
Впервые из Шахуньи туда по-
ехали всего два человека. В 
этом году на море поправить 
здоровье отправляются уже 
девять человек. С благодарно-
стью восприняли наши инвали-
ды возможность получить пре-
парат для лечения болезней 
опорно-двигательной системы 
— это событие последнего вре-
мени. Ещё 156 человек, стра-
дающих сахарным диабетом, 
получили так необходимые им 
средства реабилитации. 

Как показывает практика, 
наиболее актуальными для 
людей с ограниченными воз-
можностями являются обеспе-
чение техническими средства-
ми реабилитации. Ведь очень 
важны беспрепятственный до-
ступ к объектам социальной, 
инженерной и транспортной 
инфраструктуры. А это га-
рантия медицинской помощи, 
трудовой занятости. Поэтому 
мы стараемся плодотворно 
сотрудничать с главами райо-
нов, управлением социальной 
защиты населения и руковод-
ством больниц. В Шахунской 
организации ВОИ налажена 
планомерная работа по созда-
нию условий для жизни инва-
лидов, по доступной среде для 
них. За последние годы уже об-
следованы 84 объекта инфра-
структуры. Даны рекоменда-
ции по установке подъёмников 

Сергей Дрюков, 
председатель 

– За отчётные пять лет ра-
боты нашим межрайонным Со-
ветом было проведено семь 
заседаний. Рассмотрено 26 воп-
росов, например, по проекту 
Устава ВОИ, по электронному 
учёту в обществе, о приёме в 
организацию новых членов.

Отчётно-выборные собра-
ния в организациях нашего 
МРС прошли в прошлом году. 
Все председатели переизбра-
ны на новый пятилетний срок. 
Это говорит о том, что рядо-
вые члены райорганизаций 
доверяют этим людям и по-
ложительно оценивают работу 
руководителей. Несколько раз 
переизбиралась Римма Ни-
китична Дьякова из Починок. 
Пост председателя она зани-
мает с 2005 года. Одиннадцать 
лет — таков руководящий стаж 
Марии Ивановны Кудашки-
ной из Гагинской организации 
ВОИ. 

О чём говорили на отчёт-
но-выборных собраниях, какие 
предложения выдвигались? В 
районных организациях ВОИ 
просят провести в ближай-
шее время учёбу бухгалтеров 
и председателей контрольно-
ревизионных комиссий. За по-
следний год на местах очень 
положительно оценили воз-
можности провести соревнова-

ния по настольным играм, кото-
рыми обеспечивает областная 
организация. Расширить эти 
возможности и приобрести но-
вые игры — об этом просят ря-
довые члены организации.

А в целом все положитель-
но оценивают деятельность 
областных органов нашего 
общества. В этой связи хочет-
ся высказать общее предложе-
ние, касающееся руководителя 
правления областной орга-
низации   ВОИ Эдуарда Алек-
сандровича Житухина. Все 
мы знаем его многогранную 
и многолетнюю деятельность 
на этом важном посту. Мне ка-
жется, будет очень справедли-
вым, если ему будет присвоено 
звание «Почётный гражданин 
Нижегородской области». Да-
вайте вместе ходатайствовать 
об этом перед руководством 
области. Уверен, что к мнению 
общественной организации, 
насчитывающей в области де-
сятки тысяч людей, обязатель-
но прислушаются.

и пандусов. Два подъёмника 
работают на железной дороге. 
Недавно появился подобный 
объект и в районной прокура-
туре. 

Большую помощь райо-
нам оказывает областная 
организация ВОИ. Помощь и 
материальная, и методиче-
ская. К примеру, многие «се-
веряне» увлеклись новыми 
спортивными настольными 
играми, которые мы получили 
от облправления. Интересно 
прошел областной турнир по 
таким играм. Обещаем, что к 
следующему турниру север-
ные районы подготовят своих 
чемпионов.

В заключение своего вы-
ступления предлагаю оценить 
работу областного правления 
ВОИ как удовлетворительную.

Шахунской РО ВОИ:

Лукояновской РО ВОИ:


